

Cuba: Otorgan Premio Nacional de Historia 2020 y becas para historiadores del país



Foto: Marcelino Vázquez.ACN.

La Habana, 8 dic (RHC) La [Unión Nacional de Historiadores de Cuba](#) -UNIHC-, dio a conocer este martes el Premio Nacional de Historia 2020, otorgado al Doctor en Ciencias Alberto Prieto Rozos, y los ganadores de las becas de investigación que brinda esa asociación, en el ámbito de las celebraciones por su aniversario 39.

En videoconferencia desde el Palacio Central de Computación, en La Habana, con representantes de las filiales de gran parte del país, se informó que Prieto Rozos resultó merecedor del máximo reconocimiento a la vida y obra de los profesionales en ese campo del saber.

Por más de 50 años, este historiador ha sostenido una meritoria y trascendente labor en el ámbito de la docencia, la investigación y la divulgación de la Historia; destacan sus estudios sobre América Latina y la publicación de más de 20 libros, además de ostentar, desde 2019, la condición de Premio Nacional de Ciencias Sociales.

Con el objetivo de estimular la investigación histórica, mediante el otorgamiento de un financiamiento que facilite a los autores premiados la ejecución de esta, en el presente año de 49 proyectos presentados 10 merecieron tales becas de la UNIHC.

Entre los premiados están los trabajos referidos a la proyección social y cultural de la Asociación de Propietarios Industriales y Vecinos de Medina, y el papel de la familia en el modo de vida de los colonos cañeros asentados en la llanura de Colón y su contribución a la configuración del sistema sociocultural azucarero matancero.

Merecieron tal estímulo asimismo, los proyectos referentes al trabajo cultural comunitario en Cienfuegos, al asociacionismo negro en la región villaclareña, la administración de justicia en el [Ejército Libertador](#), los corsarios insurgentes en Cuba, la zona franca y turística especial de la Isla de Pinos, y otros relacionados con personalidades y sitios históricos.

En el intercambio algunos asociados expusieron desde sus territorios logros y desafíos ante el contexto actual, y destacaron los avances en la actividad científica, en la docencia, en la protección del patrimonio histórico, en la superación de los investigadores y los nexos con varias instituciones.

Yoel Cordoví, presidente del Instituto de Historia de Cuba, enfatizó en la importancia de la investigación con vistas a difundir con ética la historia como legitimización de un proyecto para el futuro, en momentos cuando se libra una batalla ideológica, sobre todo desde las plataformas virtuales.

Rafael Núñez, funcionario del Departamento Ideológico del Comité Central del Partido, llamó a continuar sumando integrantes a la UNIHC y a incrementar los estudios, especialmente de la etapa revolucionaria-1959 hasta la actualidad-, en aras de profundizar en la identidad de los cubanos.

En las palabras finales, Jorge Luis Aneiros, presidente de la Unión de Historiadores, señaló que actualmente se desarrollan las asambleas provinciales de la organización, en las cuales se discuten los retos para el nuevo período, que devendrá en la modificación de los estatutos de la UNIHC.

También rememoró el legado de figuras cimeras como los doctores Julio Le Riverend Brusone y Eusebio Leal Spengler, y ratificó el apoyo a la Revolución y en defensa de la soberanía nacional ante quienes pretenden subvertir la sociedad cubana.

El Premio Nacional de Historia 2020 se entregará de manera oficial durante la Feria Internacional del Libro de La Habana; este reconocimiento se otorga en Cuba desde 1995 y varias personalidades lo han obtenido, entre ellos el Comandante en Jefe Fidel Castro. (Fuente: [ACN](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/241814-cuba-otorgan-premio-nacional-de-historia-2020-y-becas-para-historiadores-del-pais>



Radio Habana Cuba